
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1. INTRODUÇÃO 
 
 

Trata-se de um projeto de Governo apresentado 
pela Coligação “VAMOS SEGUIR JUNTOS PARA FAZER MAIS” e que consiste na 
apresentação à população Lagoa-grandense dos principais objetivos, princípios, metas 
e projetos, através de uma análise das evoluções dos últimos 4 (quatro) anos de 
Governo. Abordará também a necessidade de melhoria em alguns setores com o 
objetivo primordial de aprimorar a máquina pública com vista ao maior benefício 
público possível. 

 
É necessário que se faça uma análise da gestão 

atual tendo em vista tratar-se de um novo pedido de confiança da população para que 
possamos cada vez fazer mais e para isso muito tem a ser apresentado dos inúmeros 
projetos que já foram e ainda irão ser realizados, pois somos cientes que candidato à 
reeleição deve mostrar além do que irá fazer o que já foi feito e nesse sentido temos 
muito a apresentar. 

 
O projeto é destinado a toda a população da cidade 

de Lagoa Grande visando o coletivo e não apenas o interesse de uma parcela da 
população já que o Administrador Público é um representante dos interesses do povo 
que necessita de uma busca constante na melhoria de qualidade de vida da população 
e essa é a intenção de Edson Sabino e José Orlando. 

 
Não há a pretensão de previsão do futuro no 

presente trabalho, tratando-se de projeções dos anseios e necessidades da 
comunidade e do que pode ser realizado e almejado com o apoio da população 
Lagoagrandense, baseado em evidências, diagnósticos e fatos no intúito de apresentar 
um plano de trabalho objetivo, prático e eficaz. 

 
Busca-se aqui principalmente apresentar idéias, 

objetivos e princípios que irão nortear a atuação administrativa com o aval da 
população através de sua manifestação mais sublime em uma democracia: o voto. 

 
Sabedores da confiança já depositada, a 

Administração Pública se compromete a continuar se submetendo de forma integral 
aos ditames da lei, da probidade, orientados pela Ética e Dignidade, dependendo 
sempre do apoio da população e de terceiros que foi e continuará sendo buscado de 
forma integral durante todo o período em que de forma muito humilde continuarmos 
servidores do povo. 

 
Como moradores durante toda a vida desse 

município tão amado que é Lagoa Grande, nossas vontades de melhoria se confundem 
com a da população e o amor pelo povo continuará sendo o norte das ações, o que 
continuará impedindo qualquer forma de perseguição ou tentativa de beneficiar 



cidadãos de forma individual, trata-se e continuará sendo uma administração coletiva 
onde tem e continuará tendo vez e voz, o único detentor do poder: o povo. 

 
Sendo o mandato um poder conferido pelo povo 

para representar seus interesses, ao longo de toda a Administração buscou-se e 
continuar-se-á buscando tratar a máquina pública e a população com respeito, 
tentando atender, quando alinhados com a lei e princípios, o máximo de anseios 
possível dentro das possibilidades administrativas e financeiras. 

 
Um político que busca a reeleição tem por 

obrigação antes de efetuar novos projetos de prestar contas do que foi realizado com 
o dinheiro do povo e, nesse sentido, para além de propostas o presente projeto vem 
também mostrar à população os verdadeiros motivos pelos quais buscamos mais 
quatro anos, não em benefício próprio mas para trazer qualidade a todos. 

 
 

 
 

2. OBJETIVOS 
 
 

Constitui como objetivos do presente projeto, 
dentre outros, os à seguir expostos: 

 

• Melhorar a cada dia mais os serviços públicos e a 
qualidade do que é ofertado à população; 

 

• Continuar com uma administração visando as boas 
técnicas da administração; 
 

• Zelar pelos bens públicos, patrimonio histórico, 
cultural, ambiental, incentivando e buscando o seu uso sustentável; 

 

• Buscar uma maior qualidade de vida da população 
através de uma vida saudável e digna; 
 

• Promover o desenvolvimento de setores 
estratégicos para o município de Lagoa Grande; 

 

• Propiciar um ambiente de negócios que continue 
gerando empregos e minimizando os efeitos de crises econômicas externas. 
 

• Incentivar manifestações culturais e o turismo em 
nossa cidade como geração de renda; 
 



• Zelar pelas boas práticas administrativas 
continuando à seguir os ditames legais, bem como sempre pautados pela humildade 
no trato com com as pessoas e probidade para com os bens públicos; 

 
 

3. PRINCÍPIOS 
 
 

Princípios tratam-se de pedras basilares de um 
sistema e servem como indicadores e norteadores de todas as atividades humanas, 
neste sentido, temos como parámetros dentre outros os seguintes: 

 

• Priorizar os anseios do povo à frente de qualquer 
interesse pessoal ou político; 

 

• Buscar a participação da população nas principais 
decisões da Administração Pública Municipal; 
 

• Gerir o bem público com zelo e honestidade com 
respeito pelo povo; 
 

• Observar e cumprir os ditames da lei. 
 
Com princípios e objetivos claros, necessário para 

uma projeção é o diagnóstico, ambos caminham juntos pois só projeta com clareza 
quem conhece o presente e ninguém melhor para conhecer nosso município e povo 
que Edson Sabino e José Orlando. 

 
 

4. DIAGNÓSTICO E PROJEÇÃO 
 
 
Projetos são caminhos, nortes, modelos de atuação 

que a Administração irá buscar seguir, de igual importância é o diagnóstico e, tendo 
em vista a experiência de gestão dos últimos quatro anos, Edson Sabino e José Orlando 
estão mais do que preparados para cuidar das minúncias da gestão de nosso município 
nas mais diversas áreas e, prova disto é o que já foi feito, que será apresentado junto 
com nosso projeto de governo que foi realizado com o máximo de carinho possível e 
dentro de nossa realidade. 

 
 
 
 
 
 



4.1 SAÚDE 
 
 
Nossa legislação deixa cristalina a obrigação do 

Estado e a universalidade do acesso a uma saúde de qualidade ao estabelecer que 
Saúde e direito de todos e dever do Estado. 

 
Diversas ações foram e continuarão sendo 

realizadas e melhoradas, como as à seguir expostas nas mais diversas áreas de 
governo: 
 

Ações Realizadas de 2017 à 2020 

 

• Credenciamento de 01 Equipe de Saúde Bucal; 

• Finalização de Obra e equiparação do Prédio da Unidade Básica de 

Saúde do Bairro Planalto; 

• Conclusão do Prédio e Implantação da Clínica de Especialidades, onde 

atendem Fisioterapeutas, Fonoaudióloga, Ginecologista, Pediatra; 

• Implantação de Sistema de Informatização das Unidades Básicas de 

Saúde; 

• Implantação do Centro de Oficinas Terapêuticas “Apoiar-se”; 

• Inserção de Dispositivos Intra Uterinos (DIU), na Clínica de 

Especialidade; 

• Transferência da Secretaria Municipal de Saúde para sede própria; 

• Serviços de pinturas, reparos e manutenções na Farmácia Básica de 

Minas; 

• Serviços de pinturas, reparos e manutenções nas Unidades Básicas de 

Saúde; 

• Contratação de empresa para dedetização nas Unidades de Saúde; 

• Aquisição de 2 Bombas de Infusão para o enfrentamento da Emergência 

COVID 19; 

• Aquisição de 3 Respiradores Pulmonares e Monitores Multiparâmetros 

para o enfrentamento da Emergência COVID 19; 

• Aquisição de Sistema de Placa Digitalizadora para Raios-X; 

• Aquisição de Aparelho de Ultrassonografias; 

• Contratação de Médico Ultrassonografista; 

• Contratação de Médico Pediatra; 

• Contratação de Médico Ginecologista;  

• Contratação de Médico Psiquiatra; 



• Execução de Reforma do Telhado, melhorias na Rede Elétrica e Pintura 

reparos e manutenção do Centro de Saúde com Leitos de Observação 24 horas; 

• Implantação e Adequação da Ala COVID 19, para atendimento de 

Pacientes com Síndrome Gripal no Centro de Saúde com Leitos de Observação 24 

horas; 

• Realização de 182 (cento e oitenta e duas) cirurgias eletivas; 

• Realização de 116 (cento e dezesseis) exames de alta complexidade; 

• Aquisição de 3 (três) ambulâncias; 

• Aquisição de 1 (um) fiat Pálio; 

• Aquisição de 2 (dois) fiat Argo; 

• Aquisição de 1 (uma) Van de 14 (quatorze) lugares Renault; 

• Aquisição de 1 (uma) Van de 16 (dezesseis) lugares Mercedes; 

• Aquisição de 1 (um) Ônibus de 22 (vinte e dois) lugares Volare; 

• Aquisição de 1 (um) veículo Chevrolet Spin de 7 (sete) lugares; 

• Foram atendidas na clínica de especialidades 3.019 (três mil e dezenove) 

consultas; 

• Realização de 4.358 (quatro mil trezentos e cinquenta e oito) Consultas 

e Tratamento Fora do Domicílio; 

• Realização de 740 (setecentas e quarenta) consultas via Consórcio de 

Saúde CISALP; 

• Realização de 868 (oitocentos e sessenta e oito) exames via Consórcio 

de Saúde CISALP; 

• 3 (três) transferências de pacientes realizadas via UTI Móvel (Consórcio 

CISALP. 

 
Para além das ações realizadas, diversas outras 

sempre são necessárias, o interesse de melhora deve ser constante, principalmente 
em relação à Saúde que é o bem mais precioso de um população, assim sendo, 
diversas ações são colocadas como metas que serão apresentadas à seguir para a 
próxima gestão, cabendo ao cidadão nos conceder, mais este voto de confiança: 

 

Assistência Farmacêutica 
 

• Construir e equipar o almoxarifado da Farmácia de Minas; 
 

• Ampliar a lista de medicamentos da REMUNE. 
 

Atenção Básica 
 

• Manter o centro de convivência ampliando o atendimento ao número 
maior de pessoas. (atendendo vários grupos, intensificar as ações na saúde mental, 
idosos, tabagismo, adolescentes; 



 

• Promoção de campanhas itinerantes, em todos os povoados; 
 

• Estender e flexibilizar o horário da Academia da Saúde para atender os 
trabalhadores incentivando a prática de atividade física; 

 

• Modernizar os equipamentos da academia da saúde; 
 

• Adquirir testes rápidos para gravidez; 
 

• Implantar a educação permanente para os servidores com objetivo de 
humanizar o atendimento à população e oferecer um atendimento seguro; 

 

• Programa de capacitação contínua para profissionais atuantes na saúde 
visando a orientação da população quanto a prevenção de doenças sexualmente 
transmissíveis; 

 

• Informatizar com uso de tablets e cursos intensivos para capacitação na 
atuação dos agentes de saúde e agentes de endemias; 

 

• Informatizar atendimento na Atenção Básica (AB) e Urgência e 
Emergência, para melhorar e agilizar o acesso ao prontuário e cadastro familiar. 
 
Implantação de Grupos da Atenção Básica 

 
Apesar dos inúmeros avanços, diversos programas 

poderão ser aprimorados ou criados: 
 

• CUIDANDO DOS PRIMEIROS ANOS DE VIDA: Crianças de 0 a 5 anos de 
vida, com enfoque nas vacinas dos primeiros anos de vida. Com premiações para 
crianças que apresentar o cartão de vacina completo EX (brinquedos); 

 

• TERAPIA COMUNITÁRIA: Promover rodas de terapia nas quais os 
participantes compartilham suas experiências e sabedorias, tornando todos 
corresponsáveis na busca por soluções para problemas e sofrimentos do cotidiano. As 
rodas podendo ser feitas com pessoas de maior vulnerabilidade psicológica e divididas 
por faixa etária. Sendo uma maneira de ajudá-las a lidar com seus problemas; 

 

• OFICINA CUIDANDO DE QUEM CUIDA: Orientações vivencias e técnicas 
especializadas para o bem estar de profissionais da saúde; 

 

• VIDA SAUDÁVEL: Melhoria nos hábitos indevidos a perda de peso 
corporal melhoria na qualidade de vida, com prática de atividades físicas 
acompanhamento nutricional. Tanto para profissionais da saúde como para a 
população com sobrepeso, hipertensos e diabéticos; 

 



• NASCER SAUDÁVEL: Promover o bem estar, saúde e informação às 
grávidas do pré-natal, incentivando seu protagonismo no cuidado de si, garantindo 
uma gestação prazerosa e tranquila, assim como, o desenvolvimento e o nascimento 
de uma criança saudável. Incentivar as gestantes a realizarem o pré-natal: Promover 
palestras educativas; 

 

• Promover momentos de troca de experiências;  
 

• Realizar trabalhos manuais para a confecção do enxoval da criança; 
 

• Garantir proteção social; 
 

• Orientar e incentivar o parto normal sempre que possível; 
 

• Garantir assistência efetiva à gestante e à criança. 
 

• CRESCER SAUDÁVEL: Promoção de atividade física e alimentação 
saudável para crianças e adolescentes em situação de obesidade e desnutrição, com 
acompanhamento da equipe da atenção básica; 

 

• SAÚDE NA MELHOR IDADE: Grupo de incentivo a atividade física/ 
práticas corporais para a população da terceira idade; 

 

• GRUPO BEM ME QUERO: Grupo de incentivo a realização e adesão de 
jovens da faixa etária de 25 a 64 anos para realização de exame citopatológico tendo 
como foco o controle da qualidade da saúde interna e externa, treinamento de 
qualidade e educação continua dos profissionais para garantir no sistema de 
comunicação e eficiência fazendo assim um melhor atendimento a mulher; 

 

• ESPELHO MEU: Promover a beleza em grupos como forma de 
aprendizado e socialização, ensinando de forma teórica e prática, design de 
sobrancelhas, corte, escova, auto maquiagem, cuidados com a higiene da pele e do 
cabelo, técnicas de visagismo fácil. 
 

Vigilância em Saúde 

 
• Aquisição de mais testes rápidos de sorologia de dengue e covid-19; 

 

• Pactuar com laboratório de referência os exames de SWAB para covid-
19; 
 

• Intensificar o Projeto de Limpeza Urbana; 
 

• Implantar Programa de Gestão do manejo Populacional de Cães e Gatos. 
 



Saúde bucal 

 
• Ampliar o atendimento saúde bucal na zona rural; 

 

• Dar continuidade ao programa (LRPD) Laboratório de Prótese Dentária, 
atendendo 100 % da demanda do município; 
 

• Intensificar as ações de saúde bucal nas em crianças de creche, pro-
infância e escolas; com palestras e distribuição de kits saúde bucal; 
 

Centro de Saúde 
 

• Aquisição de outra ambulância de maior porte para atender a demanda 
de urgência e emergência; 
 

• Promover melhorias da estrutura física e dos serviços no Centro de 
Saúde Municipal; 
 

• Adquirir equipamentos, como: Camas hospitalares, berços hospitalar, 
mesas de cabeceiras, escadinhas dois degraus hospitalar, maca, carrinho de 
medicamentos suporte para soro, poltrona para administração de medicamentos etc... 
que atualmente encontram-se em mau estado de conservação e com serviços 
deficitários; garantindo atendimento de qualidade à toda população que necessita; 
 

• Aquisição de equipamentos para Sala de Emergência para segurança e 
tranquilidade dos médicos na estabilização e remoção do paciente até a Unidade de 
referência, encaminhado via SUSFÁCIL; 
 

• Contratar serviços de telemedicina em Ortopedia e Cardiologia para 
agilidade, rapidez e autenticidade no diagnóstico ao cadastrar no SUSFÁCIL; 

 

• Disponibilizar alimentação para pacientes e profissionais do Centro de 
Saúde; 
 

• Capacitação da equipe de urgência e emergência para agilizar os 
primeiros socorros. 
 

Centro de especilidades médicas 
 

• Continuar com atendimentos especializados como: pediatra, psiquiatria, 
ginecologia, fisioterapia, psicologia e fonoaudiologia; 
 

• Ampliar novas especialidades médicas; 
 



• Ampliar a realização dos exames de ultrassonografia; 
 

• Estender o número realizações de pequenas cirurgias mensais. 
 

A saúde tem uma dinamicidade peculiar e é com 
muito carinho que a Gestão Edson Sabino e José Orlando continuará tratando a 
população neste aspecto; sempre tentando melhorar pois, a população merece o 
melhor e temos a consciencia de que para isto serve nosso mandato. O compromisso é 
com o povo e a Saúde é e continuará, cada vez mais sendo prioridade, mesmo frente 
aos inúmeros desafios que nosso município, com pouca arrecadação enfrenta. 
 

4.2 EDUCAÇÃO 
 

Antes de ser o administrador de nossa cidade, eu, 
Edson Sabino sou professor de coração e formação e conheço a importância e os 
desafios para se alcançar uma educação de qualidade. 

 
A educação é uma das pedras basilares da gestão 

2017/2020 e foi tratada com muita seriedade.  Investimos com muita responsabilidade 
e eficiência os recursos vinculados a educação, sempre priorizando atender as metas 
do Plano Municipal de Educação com a intenção de ofertar uma educação de 
qualidade.  

 
Durante esta gestão foram muitas as conquistas 

para área da educação, dentre elas destaca-se construções, compra de equipamentos, 
aprimoramentos dos profissionais e melhoria no atendimento ao público, sempre 
visando uma gestão eficiente; 

 
Importante darmos o destaque às diversas obras 

que foram realizadas com recursos próprios, o que só foi possível pois, a eficiência na 
gestão foi uma marca destes 4 (quatro) anos, o que gerou uma certa independência, 
provando que: gastando com parcimonia as melhorias são possíveis, assim, é com 
humidade, mas também com orgulho do trabalho realizado que apresentamos: 
 

Construção com recursos do governo federal: 
 

• Conclusão das obras da Escola Municipal Doutor José Drumond de 
Castilho. 

 

Construções e reformas com recursos próprios: 
 

• Modernização e reforma da Escola Municipal Cesário Galvão; 
 

• Construção de toda a parte externa da Escola Municipal Doutor José 
Drumond de Castilho; 



 

• Construção de um depósito para material pedagógico na Escola 
Municipal Doutor José Drumond de Castilho; 

 

• Instalação de cobertura no pátio do CEMEI Professora Carminda 
Conceição da Silva; 
 

• Instalação de cobertura com tela sombrite no parquinho do CEMEI 
Professora Carminda Conceição da Silva; 

 

• Cercamento e contrução de uma área com escovatórios na escola 
municipal Josué Costa; 

 

Compra de equipamentos permanentes efetuadas com 

recursos próprios: 
 

• 26 computadores; 
 

• 9 Impressoras; 
 

• 3 (três) geladeiras; 
 

• 5 (cinco) bebedouros; 
 

• 10 Berços; 
 

• 25 Ventiladores; 
 

• 4 (quatro) armários de aço; 
 

• 10 (dez) prateleiras de aço; 
 

• 3 (três) notebooks; 
 

• 7 (sete) aparelhos televisores. 
 

Compra de equipamentos permanentes efetuadas com 

recursos do governo federal; 
 

• Mobiliário escolar para Escola Municipal Doutor José Drumond de 
Castilho; 

 

• Aquisição de diversos Ônibus Escolares; 
 



Compra de material pedagógico e material de consumo 

com recursos próprios; 
 

• Acervo para bibliotecas das escolas e CEMEIS da rede municipal; 
 

• Jogos pedagógicos e brinquedos didáticos para todas as escolas e 
CEMEIS da rede municipal; 

 

• Material didático para distribuição gratuita (cadernos, lápis de escrever, 
lapis de colorir, massinha de modelar, tinta a dedo, borracha e cola); 
 

• Utensílios para cozinha; 
 

Ações pedagógicas: 
 

• Desenvolvimento de projetos voltados para incentivo a leitura; 
 

• Desenvolvimento de projeto com intuito de promover aproximação da 
família com a escola; 

 

• Acompanhamento dos alunos com baixo desempenho através das aulas 
de reforço pedagógico; 

 

• Reformulação do planejamento das escolas com base na BNCC e 
currículo de MG; 

 

• Oferta de educação com ações pedagógicas em consonância com as 
determinações da BNCC e currículo referencial de MG para todas as modalidades de 
ensio ofertatdas na rede municipal. Estas ações foram desenvolvidas pelos servidores 
do quadro do magistério, todos com formação adequada o que proporcionou um 
trabalho com qualidade e dedicação. 

 

Ações de formação continuada: 
 

• Adesão aos programas de formação continuada do governo federal 
(PNAIC e Tempo de Aprender); 

 

• Capacitações através das reuniões pedagógicas ministradas pelos 
especialistas pedagógicos de cada escola; 

 

• Adesão ao programa PVE (parceria pela valorição da educação do 
instituto Votorantim) 

 

• Capacitação dos auxiliares de serviços gerais com o apoio de 
nutricionista; 



 

• Capacitação dos gestores escolares. 
  

Ações de acompanhamento do PME (Plano Municipal de 

Educação) 

 
• Implantação de comissão para avaliação e monitoramento do Plano 

Municipal de Educação; 
 

• Confêrencia de educação para avaliação e reistruturação das metas do 
Plano Municipal de Educação; 

 

Ações de valorização do servidor; 
 

• Pagamento dos servidores em dia;  
 

• Continuidade do pagamento do piso do magistério para os servidores do 
quadro do magistério; 

 

• Implantação do cartão vale-alimentação; 
 

Ações voltadas para merenda escolar; 
 

• Oferta de merenda escolar de qualidade e sempre acompanhada por 
profissional responsável (nutricionista); 

 

• Sempre que possível foi ofertado lanche extra para alunos da zona rural; 
 

Ações voltadas para educação superior; 
 

• Repasse de subvenção mensal para alunos do ensino superior para 
ajuda com transporte escolar; 

 

Plano de governo para gestão 2021/2024 
 

A educação consiste num direito soberanos de 
todos e é dever do poder público investir com responsabilidade todos os recursos 
voltados para a área da educação, para assim permitir que cada cidadão possa ter seus 
direitos educacionais garantido. 

 
Durante a gestão 2017/2020 foram muitas as 

conquistas para área da educação, principalmente com recursos próprios, o que só foi 
possível conforme já foi dito, com uma gestão eficiente e voltada para o cidadão, mas 
ainda temos muitos desafios para vencer, para assim cumprir todas as metas do PME, 



(Plano Municipal de Educação) e para garantir a todos os educandos seus direitos 
educacionais previstos na Constituição Federal, bem como na LDB (Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação) e Estatuto da Criança e do Adolescente. 

 
Vamos ressaltar as ações propostas para a gestão 

2021/2024 foram pensadas com intuito de vencer alguns   desafios em relação ao 
cumprimento de todas as metas estabelecidas no PME e assim poder propiciar 
melhorias para toda comunidade escolar. 

 
Elaboramos nosso plano de governo para a área da 

educação com o propósito de garantir a cada educando o direito de usufruir de uma 
educação de qualidade, ofertada com equidade. 
 

Ações voltadas para área da educação gestão 2021/2024 
 

• Reformular a comissão de acompanhamento e monitoramento das 
ações do PME; 

 

• Fazer nova avaliação e reestruturação das metas e estratégias do PME; 
 

• Continuar efetuando a busca por parcerias e investimentos na área da 
educação; 
 

• Elaborar orçamento voltado para atender as metas do PME; 
 

Dentre as metas do pme, ainda temos alguns 
desafios para cumprir todas as metas previstas até 2024. O nosso propósito é buscar 
parcerias com o Governo Federal, Estadual e instituições privadas, bem como investir 
com eficiência os recursos vinculados a educação para concretizar as ações propostas, 
propiciando que sejam cumpridas as metas estabelecidas no Plano Municipal de 
Educação voltadas para rede municipal de ensino.  

 
Com trabalho, respeito com o dinheiro público e 

eficiência provamos que é possível vencer os desafios, principalmente quando uma das 
marcas da gestão é a honestidade. Entre as diversas prioridades desta gestão, temos: 

 

• Ampliar atendimento em creche; 
 

• Melhorar a qualidade da oferta da educação integral, investindo em 
aulas diversificadas, como música, informática, teatro entre outras; 

 

• Aprimorar a oferta de formação continuada para os profissionais do 
quadro da educação; 

 

• Continuar a oferta de uma merenda escolar de qualidade e buscar 
ofertar diariamente o lanche extra para alunos do meio rural; 



 

• Continuar investindo em equipamentos permanentes e material 
pedagógico; 
 

• Ofertar educação de jovens e adultos para os anos iniciais do ensino 
fundamental; 
 

• Continuar com a subvenção para ajuda no transporte escolar dos alunos 
do ensino superior; 

 

• Desenvolver projetos para voltados para área pedagógica e cultural; 
 

• Continuar a e aprimorar a distribuição gratuita de material escolar; 
 

• Ampliar o CEMEI Iolanda Alves para atender crianças de creche; 
 

• Implantar nas escolas laboratório de informática; 
 

• Implantação de refeitórios nas escolas municipais; 
 

• Continuar desenvolvendo ações com intuito de promover a valorização 
dos servidores com oferta de formação continuada. 
 

Um governo eficiente sabe o quanto é essencial 
investir com responsabilidade em educação, além de ser direito de todos, investir em 
educação é priorizar uma melhor qualidade de vida para nossa sociedade. Nossa 
gestão concorda e busca em relação à Educação o que afirma o economista britânico 
Sir Ath “Educação nunca foi despesa. Sempre foi investimento com retorno garantido.” 

 
 

4.3 POLÍTICAS PÚBLICAS E 

DESENVOLVIMENTO SOCIAL 
 
 

Infelizmente, como vários municípios do nosso 
Brasil, somos grandes em diversos aspectos, mas ainda existem pessoas em seu seio 
que necessitam de amparo. 

 
Através de diversas ações a Secretaria Municipal de 

Políticas Públicas e Desenvolvimento Social busca auxiliar nossa população em seus 
momentos de vulnerabilidade, sempre na busca de uma melhoria financeira e pessoal 
de forma discreta preservando a identidade e intimidade dos beneficiários. 

 



O Serviço Social nos anos de 2017 a 2020 
transcorreu de forma muito satisfatória, principalmente porque os profissionais na 
área tiveram liberdade e autonomia na realização das atividades. Não houve 
interferência política do poder executivo e o mesmo respeitou a função de cada um 
sem deixar de gerir e tomar ciência das atividades desempenhadas. 

 
Diversas melhorias foram realizadas na gestão e 

temos ciência da necessidade de melhora, no entanto, para evolução cada vez maior 
podemos citar como realizações e projetos:  

 

• Troca de sala da secretaria para mais privacidade e qualidade no 
atendimento; 
 

• Aquisição de veículo para o Programa Bolsa Família; 
 

• Aquisição de veículo para o Conselho Tutelar; 
 

• Reforma da Sede do Conselho Tutelar; 
 

• Aquisição de materiais permanentes para a estruturação da rede no CRAS; 
 

• Aquisição de materiais permanentes para a estruturação da rede do 
Programa Bolsa Família; 

 

• Implantação do Programa Banco de Alimentos; 
 

• Implantação do Programa Criança Feliz; 
 

• Aquisição de móveis e outros materiais permanentes para a sala do 
Programa Criança Feliz; 

 

• Concessão de benefícios eventuais a pessoas carentes; 
 

• Atendimento e acompanhamento a pessoas e/ou famílias vulneráveis; 
 

• Oferta de convivência e lazer, semanalmente, a idosos. 
 
Materiais permanentes adquiridos  
Com recurso federal 
2018 
  Conv. Estadual – SEDESE  

 

• 01 unid. Caldeirão/Panela; 
 

• 01 unid. Impressora; 



 

• 02 unid. Pedestal de microfone; 
 

• 01 unid. Bebedouro Industrial; 
 

• 01 unid. Freezer Horizontal; 
 

• 01 unid. Fogão Industrial; 
 

• 01 unid. Ar condicionado; 
 

• 02 unid. Caixa amplificada;  
 

• 01 unid. Tela de projeção; 
 

• 06 unid. Ventilador de coluna;  
 

• 01 unid. Armário de aço; 
 
Programa Bolsa Família 

 

• 01 unid. Smartphone - SEMDS; 
 

• 01 unid. Móvel planejado com 08 gaveteiro; 
 

• 02 unid. Móvel planejado com 24 gaveteiro; 
 

• 03 unid. Móvel planejado com 12 gaveteiro; 
 

• 1 unid. Roteador  
 

CRAS 
 

• 02 unid. Cadeira Base; 
 

• 01 unid. Cadeira giratória; 
 

• 01 unid. Armário com duas portas; 
 

• 03 unid. Mesa de escritório; 
 

• 08 unid. Violão; 
 

• 01 unid. Ferro de passar roupa; 
 

• 01 unid. Roteador 



 
- Com recurso próprio 

 
Conselho Tutelar 

 

• 01 unid. Mesa de escritório; 
 

• 01 unid. Armário com duas portas; 
  

2019 
CRAS 

 

• 01 unid. Máquina de costura; 
 

• 01 unid. Microfone duplo sem fio. 
 
SEMDS      

 

• 01 unid. Móvel planejado - mesa com 2 gavetas; 
 

• 01 unid. Móvel planejado armário com 4 prateleiras; 
 

• 01 unid. Móvel planejado com 2 gavetas; 
 

• 01 unid. Dobradiça Bang-Bang para correção de porta; 
 

• 01 unid. Ar condicionado 18.000 BTU/H; 
 

• 01 unid. Ar condicionado 12.000 BTU/H; 
 

• 02 unid. Ventilador de coluna 40 cm, com 6 pás; 
 

• 04 unid. Ventilador de parede 60 cm, com 3 pás; 
 

• 01 unid. Freezer horizontal - SEMDS (Banco de Alimentos) 
 
- Com recurso próprio 

Conselho Tutelar 
 

• 01 unid. Celular simples dual chip; 
 

• 01 unid. Bebedouro purificador inox;       
 
2020 

- Com recurso federal 
Programa Criança Feliz 

 



• 01 unid. Arquivo de aço; 
 

• 04 unid. Cadeira preta giratória; 
 

• 01 unid. Computador; 
 

• 01 unid. Impressora; 
 

• 01 unid. Impressora colorida; 
 
CRAS 

 

• 01 unid. Computador; 
 

• 01 unid. Impressora; 
 

• 01 unid. Smart TV Led 58’; 
 

• 01 unid. Computador; 
 

• 01 unid. Liquidificador IndustriaL; 
 

• 01 unid. Cama Elástica 
 
SEMDS 

 

• 04 unid. Cadeira giratória preta; 
 

• 02 unid. Longarina; 
 

• 03 unid. Computador;                       
 

Planejamento 2021/2024 
 
Apesar dos inúmeros avanços, mas, tendo em vista que o Serviço Público 

deve sempre se aprimorar, visando sempre a qualidade e a prestação de serviços de 
forma satisfatória e eficaz aos usuários, a busca por melhorias devem ser constante, 
necessitando sempre de melhoramento na gestão devemos então buscaremos as 
seguintes evoluções:  

 

• Reforma na sala da secretaria, rede física em geral; 
 

• Ampliação da rede física do CRAS; 
 

• Construção de um ambiente para o Serviço de Convivência, Lazer e Cultura; 
 



• Buscar parcerias junto aos órgãos responsáveis para implantação e oferta de 
programas habitacionais para a população; 

 

• Capacitação para profissionais das áreas. 
 
Temos conhecimento de que os desafios não param, no entanto, com a 

equipe altamente eficiente que hoje faz parte do nosso quadro de servidores, não 
temos dúvidas de que os progressos poderão ser ainda maiores e a gestão cada vez 
mais eficiente, precisando, no entanto, da sua confiança. 

 
 

4.4 INFRA ESTRUTURA E OBRAS PÚBLICAS 
 
 
A Secretaria Municipal de Obras exerce um papel de 

grande importância na vida de nossos cidadãos e é responsável por uma melhora 
significativa na qualidade de vida do nosso povo e sempre foi tratada com muito 
carinho em toda a nossa gestão. 

 
Destaca-se no governo Edson Sabino e José Orlando 

as inúmeras obras com recusos próprios. Nunca na história de Lagoa Grande se 
contruiu tanto sem depender de emendas ou recursos de terceiros e esta evolução só 
foi possível através de uma gestão responsável, cuidando do dinheiro do povo para 
propiciar cada vez uma qualidade de vida maior através das obras realizadas: 
 

OBRAS EXECUTADAS 
 

• Construção da Vila Esportiva da COHAB – Campo de Grama Sintético; 
 

• Finalização e Revitalização da quadra Uirapuru; 
 

• Finalização, revitalização e construção de espaço verde e playground do 
novo prédio da Escola Dr. José Drumond de Castilho; 
 

• Revitalização das praças da COHAB e João Sapateiro; 
 

• Reforma da Escola Municipal Cesário Galvão; 
 

• Conclusão da UBS do Bairro Planalto; 
 

Construção de Pontes 
 

Diversas pontes foram construídas e divididas por 
todo o municipio de Lagoa Grande, dentre elas: 

 

• 3 (três) pontes construídas no Projeto de Assentamento Renovação; 



 

• 1 (uma) no Córrego Angico; 
 

• 1 (uma) na Forquilha Comprida; 
 

• 1(uma) no Córrego Chumbado; 
 

• 1 (uma) no Córrego Lambedor. 
 

Além de construir, é importante a manutenção do 
que já foi construído e nossa gestão deu exemplo nesse quesito como se verá adiante: 

 

• Manutenção e reconstrução de pontes 
 

• Manutenção na ponte do Assentamento Nova Conquista; 
 

• Manutenção na ponte do Assentamento Barreirão; 
 

• Manutenção em uma ponte no Malhada da Serra; 
 

• Manutenção na ponte do Córrego dos Porcos 
 

• Manutenção na ponte de divisa dos municípios entre Lagoa 
Grande e Presidente Olegário; 

 

• Reconstrução da Ponte da Veredinha. 
 

• Construção da ponte na Vereda dos Macacos. 
 

• 4.026m (quatro mil e vinte e seis metros) de redes de esgoto 
construídas; 
 

• Construção de diversos mata burros 
 

• Região do Frio; 
 

• Região do Buritizinho; 
 

• Região da Formiga; 
 

• Região da Triflora 
 

• Aquisição de diversos vaículos; 
 

• Cascalhamento de estradas ao longo de toda a gestão; 
 



• Revitalização dos PSF’s (pintura);  
 

• Conclusão da reforma e ampliação do Centro odontológico (atual 
Centro de Especialidades); 

 

• Reforma do Prédio do Conselho Tutelar; 
 

• Pavimentação asfáltica das ruas: 
 

• Dona Maria Arnalda; 
 

• Frei Henrique de Coimbra; 
 

• Adélio Canoa; 
 

• Altino Guimarães; 
 

• Manoel Pereira da Costa; 
 

• Braz de Lima; 
 

• Miguel Machado 
 

• Getúlio Vargas; 
 

• Espírito Santo; 
 

• São Pedro; 
 

• Recapeamento Asfáltico: 
 

• Partes da rua Governador Israel Pinheiro; 
 

• Rua Vicente Moreira; 

• Rua São Pedro; 
 

• Em torno da Praça Adalto Araújo. 

• Melhoramento e Extensão de Rede Elétrica; 

• Construção de Rede de Esgoto; 

• Instalação de Iluminação de LED; 

• Construção de Lombofaixas; 

• Instalação de câmera de segurança na Praça Adalto Araújo e escolas; 

• Manutenção da iluminação pública; 

• Construção de escovatório na Escola Municipal Josué Costa; 

• Além das diversas obras concluídas a administração ainda possui 
várias em andamentos como: 



• Troca do telhado do hospital; 

• Pavimentação, iluminação de paisagismo da orla da Lagoa; 

• Pavimentação das ruas: 

• Dom Pedro I; 

• Araguaia; 

• Olinto Borges; 

• Placídio Lino; 

• Paulo Moreira; 

• Basílio Jerônimo. 

• Construção do muro e bilheteria do Estádio Marcos Antônio de Castro; 

• Ampliação do Cemitério Municipal. 
A gestão econômica e eficiente é marca da gestão 

Edson Sabino e José Orlando, prova disto é a quantidade de obras que, mesmo em 
tempos de crise puderam ser realizadas com recurso próprio, o que deve ser exaltado 
em se tratando de um município pequeno e com poucas fontes de recurso. 

Com a quantidade de obras realizadas, provou-se 
que quando se tem respeito com o dinheiro público o benefício é imediato para a 
população e o retorne vêm através da melhoria na qualidade de vida do povo. 

Continuaremos com uma administração voltada 
para todos os moradores do nosso município, buscando a realização de obras de 
grande impacto bem como a manutenção dos prédios e bens públicos. 

Analisaremos como foi na atual gestão os principais 
anseios e as necessidade do povo e com a responsabilidade, vontade de trabalhar e 
bençãos de Deus iremos realizar a maior quantidade possível pois, honestidade, boa 
vontade e respeito com o bem e dinheiro público sempre foram nossa marca. 

 

• Continuar a manutenção das estradas vicinais garantindo boas 
condições de circulação; 

 

• Manter e monitorar as condições das pontes existentes na malha viária 
do município; 
 

• Implantação em parceria com outras secretarias do Plano Diretor do 
Município; 
 

• Continuar com o projeto de pavimentação asfáltica das vias urbanas, 
com o objetivo de atender a totalidade das ruas não pavimentadas; 
 

• Manutenção e ampliação da rede esgotamento sanitário por meio da 
aquisição de equipamentos e veículos; 
 

• Dar continuidade ao projeto que está sendo elaborado junto à 
FUNASA/SANAG para avaliação e sugestão de melhoria de toda a rede de esgotamento 
sanitário já existente, bem como a construção da ETE (Estação de Tratamento de 
Esgoto); 

 



• Buscar implementação da ligação asfáltica até a BR-040. Ressaltamos, 
que já estamos realizando por meio de empresa contratada a elaboração do referido 
projeto de ligação, dessa forma, buscaremos parcerias para dar continuidade e 
executar o nosso objetivo; 
 

4.5 AGROPECUÁRIA E MEIO AMBIENTE 
 
Lagoa Grande, além de ser uma das maiores bacias 

leiteras do Brasil vêm se expandindo nas mais diversas áreas do setor agropecuário e 
tem potencial para crescer muito, principalmente com o incentivo do Poder Público, 
através de cursos de aperfeiçoamento e melhorias da produção, buscando a 
diversificação, sem deixar de lado as preocupações com o Meio Ambiente, visando 
cada vez mais um desenvolvimento sustentável com o devido respeito à Natureza. 

 
Para além dos avanços já realizados nestes últimos 

4 (quatro) anos, somos conhecedores quem em um município predominantemente 
fomentado pela produção agropecuária, o apoio à atividade deve ser constante e, 
pensando nisso, a administração Edson Sabino e José Orlando identificou e mapeou 
diversas ações que serão prioritárias, buscaremos assim a implantação para que a cada 
vez mais tenhamos uma Agropecuária forte entre elas: 
 

Programa “Mais Alimentos” 
 

• Implantação e desenvolvimento do SIM (Sistema de Inspeção Municipal) 
que certificará os produtos de origem animal; 

 

• Apoio no desenvolvimento e ampliação do PNAE (Programa Nacional de 
Alimentação Escolar) e PAA (Programa de Aquisição de Alimentos), em parceria com 
Secretaria Municipal de Educação e Cultura, habilitando os agricultores familiares para 
a produção hortifrutigranjeira; 
 

• Implantação do Projeto Lavoura Comunitária (Projeto que visa o repasse 
de subvenção para Associações Rurais com a finalidade de alavancar a produção e 
aumentar a renda para as famílias sob forma de produção comunitária; 
 

• Ampliação do fornecimento de calcário e sementes através de parcerias 
(EMATER e outros), visando o aumento da produtividade; 

 

• Ampliação e Incentivo a Produção diversificada. (Criação de Animais, 
Produção Leiteira, Fruticultura, Piscicultura, Apicultura entre outras atividades rurais); 

 

• Desburocratização e Incentivo a Pequenos Projetos de Irrigação de Mini- 
Pivôs; 

 

• Apoio aos produtores rurais junto aos bancos do Brasil, Caixa 
Econômica, Sicoob e Sicred, na concessão de crédito rural para as famílias; 



 

• Apoio na Ampliação do Galpão da Feira Municipal (Associação dos 
feirantes) através do Associativismo ou Cooperativismo em parceria com a Secretaria 
Municipal de Políticas Públicas e Desenvolvimento Social.  

 

• Desenvolvimento de Projetos visando a valorização do jovem e da 
mulher rural em parceria com a Secretaria Municipal de Políticas Públicas e 
Desenvolvimento Social. 

 

Programa de Incentivo Mecanizado ao Produtor Rural 
 

• Continuação da Substituição de Máquinas e Implementos das 
Associações, por novas máquinas e implementos maiores e modernos – (distribuição 
de máquinas e implementos, capacitações, assistência técnica entre outros); 
 

• Modernização da Prestação de serviços para os produtores rurais com 
máquinas e implementos Pesados. 

 

Programa de proteção do nosso recurso Hídrico 
 

• Construções de barraginhas;  

• Bolsões, recuperação,  

• Cercamento e Proteção de nascentes;  

• Execução de curvas de nível com a finalidade de controlar e prevenir 
erosão; 

 

• Palestras e encontros técnicos junto ao CBH-Paracatu – Comite de Bacia 
Hidrográfica do Rio Paracatu. Trabalhando em Parceria com o CBH na implantação dos 
Projetos de Recuperação Ambiental. 

 

 Continuidade do Programa “ACT – Regularização 

Fundiária – INCRA” 
 

• Apoio na Elaboração de Projetos Fomentos para famílias beneficiarias 
dos Projetos de Assentamento Rurais; 

 

• Apoio na regularização e organização dos Lotes e nas estruturas 
fundiárias dos Assentados dos Projetos de Assentamento do INCRA; 
 

• Projeto de Assistência Técnica aos assentados e pequenos produtores 
rurais, sendo 01 profissional Técnico na área de Irrigação e 01 Profissional Técnico na 
área de Leite; 

 

• Ampliação da “Sala da Cidadania”; 
 



• Ampliação da Unidade Municipal de Cadastro – CCIR; 
 

• Ampliação e Parceria com os Órgãos Estaduais e Municipais, IEF, Polícia 
Ambiental, IMA, Sindicatos dos Trabalhadores Rurais e dos Produtores Rurais do 
Município. 

 

Programa “Cidade Limpa, mais amável” 
 

• Ampliação de Sistema de Coleta de Resíduos em Área Rural; 
 

• Transposição e ampliação do viveiro e horta municipal; 
 

• Criação de Sistema de Coleta de Resíduos em Área Rural; 
 

• Criação e implementação do Programa RECICLA LAGOA (Educação e 
Conscientização Ambiental), promovendo palestras e ações conservacionistas, 
desenvolvendo projetos nas escolas, unidades de saúde, bairros, comunidades rurais, 
envolvendo a população por meio de campanhas técnicas; 

 

• Implantação do Projeto de Aterro Sanitário; 
 

• Criação da Oficina de Reciclagem, com reutilização e aproveitamento de 
materiais triados na UTC (Usina de Triagem e Compostagem), parceria com a 
Secretaria Municipal de Políticas Públicas e Desenvolvimento Social; 

 

• Implementação do Programa de COLETA SELETIVA abrangendo todos os 
bairros e comunidades rurais da Cidade. 

 

• Ampliação do Projeto CIDADE LIMPA (conscientização, limpeza e 
urbanização da cidade, fornecendo mão de obra ao cidadão para construir sua calçada, 
incentivando a limpeza de lotes e terrenos, melhorando assim o aspecto da nossa 
cidade, além de prevenir o surto de doenças e reduzir a sujeira nas ruas), em parceria 
com a Secretaria Municipal de Saúde, Secretaria Municipal de Educação e Cultura, 
Secretaria Municipal de Políticas Públicas e Desenvolvimento Social e Secretaria 
Municipal de Infraestrutura Urbana e Obras Públicas. 

 

• Projeto de parceria para a construção de rede de esgoto (saneamento 
básico) em toda a cidade e Viabilizar junto a FUNASA a construção da ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto). 

 

• Aplicar e executar ações do Plano Municipal de Saneamento Ambiental. 
Seus 04 eixos principais. 
 

Programa “Mais Sombras” 
 



• Implementação de Projetos de Arborização Urbana e paisagismo, 
embelezando, modernizando, produzindo sombra e ainda incentivando o cidadão a 
preservar o meio ambiente. 

 

• Distribuição de mudas de espécies arbóreas e frutíferas para os bairros e 
comunidades rurais. 

 

• Construção e Manutenção de Praças e Jardins em toda a cidade e 
implantação de áreas verdes nas comunidades Rurais. 

 

• Definição de áreas nos bairros, em conjunto com a comunidade para o 
desenvolvimento de praças com estrutura de lazer, ecológica e sustentável, 
aumentando a área verde da cidade e melhorando a qualidade de vida.  
 

Programa “Sucessão Familiar no Agronegócio” 
   

• Criação de projetos que possam envolver toda sociedade rural, 
empresas agrícolas e agropecuárias, cooperativas, sindicatos e Associações juntamente 
com as famílias rurais produtoras de Grãos, Leite, Carnes e derivados, no sentido de 
orientar e motivar as Novas Gerações sobre a Sucessão familiar na atividade rural. 

 
Conforme explanado acima e sabedores da 

importância da área, não temos a pretensão de esgotar o assunto nessas poucas 
linhas, o apoio ao agricultor tem que continuar constante, ele, indubitavelmente, cria 
uma cidade forte. 

 
 

4.6 ESPORTE LAZER CULTURA E TURISMO 
 
 

A gestão Edson Sabino e José Orlando busca, atavés 
de ações coordenadas e diversas formas de auxílio incentivar a prática de esporte que 
é de etrema importância para o desenvolvimento físico, mental, tanto dos 
participantes quanto dos expectadores.  
 

Foi melhorada a infra estrutura do Estádio 
Municipal, construíuma quadra de grama Sintética na COHAB, bem como oferecidos 
materiais ao longo de toda a gestão para o incentivo à prática dos esportes. 

 
Ao observamos as tendência de comportamento 

dos munícipes, nota-se que atualmente o esporte é realizado em nosso município de 
forma diversificada, através das academias, ciclismo, volei, motocross e diversas 
outras, sendo assim a administração se compromete a identificar as outras atividades 
mais praticadas e incentivar a partir através da organização de campeonatos e 
fornecimento de equipamentos. 

 



Ao longo dos últimos 4 (quatro) anos, diversas 
ações foram realizadas com o intúito de fomentar a prática de esportes, entre eles, 
pode-se citar: 
 

ANO 2017 
• Participação no torneio da Copa Amapar; 
 

• Realização do Campeonato Municipal de futebol de Lagoa Grande; 
 

• Participação do campeonato Sub-17 na cidade de Patos de Minas; 
 

• Participação do Campeonato de Veteranos na comunidade do Claro de 
Minas/Vazante MG; 

 

• Participação do Campeonato Categoria de Base João Pinheiro MG; 
 

• Incentivo a Participação do JEMG (Jogos Escolares de Minas Gerais); 
 

• Apoio a todas as modalidades com doação de Bolas e Transporte; 
 

• Incentivo a todos os atletas que participaram de teste e peneiradas no 
futebol profissional; 
 

ANO 2018 
Todas as competições com participação em 2017 

também tiveram a participação como citado anteriormente, sendo que em 2018 
tivemos participação como segue: 

 

• Participação campeonato de veteranos da cidade de Brasilandia de 
Minas; 
 

• Participação do campeonato Estadual de futebol de trabalhadores 
rurais, sendo Campeão da região Noroeste de Minas e ficando em 3° lugar no Estado. 
 

ANO 2019 
Todas as competições com participação em 

2017/18 também tiveram a participação como citado anteriormente, sendo que em 
2019 tivemos participação em mais eventos como segue: 

 

• Realização da 1ª Taça cidade do município de Lagoa Grande MG; 



 

• Realização do campeonato municipal de categoria de base 
 

• Realização de Competições Femininas 
 

• Participação do Campeonato Municipal de Vazante sendo vice-campeão 
 

• Realização torneio Municipal de Futsal 
 

ANO 2020 
Iniciamos em 2020 a participação na copa Amapar 

bem como o início do tradicional Campeonato de Futebol Socyte da Coopatos em 
comemoração ao aniversario de emancipação Político/administrativo do município de 
Lagoa Grande, que foi paralisado devido às ações de combate ao COVID-19. 

 
                                                                             Olhando e torcendo para normalização das 
atividades nos próximos anos, o município participará das seguintes competições e 
realizara os seguintes eventos: 
 

• Copa Amapar; 
 

• Campeonato municipal adulto e categoria de base; 
 

• Taça Cidade; 
 

• Torneio Regional de Categoria de Base; 
 

• Torneio Municipal de futebol Feminino; 
 

• Incentivo a todas as equipes da cidade a participar de competições 
Regionais 

 

• Realização campeonato municipal de futsal 
 

• Realizaremos competições esportivas em todas as datas comemorativas 
do município; 

 
Além do já realizado, a busca por melhorias 

constantes e de ações coordenadas incentivando a prática de atividades físicas será 
constante, trata-se de investimento direito em saúde ao analisarmos o 
desenvolvimento tanto físico quanto mental. 

 
Além da continuação de todas as atividades, 

diversas outras serão realizadas com o intúito de incentivar e fomentar a prática de 
esportes. 



 

• Construção de quadras Poliesportivas; 
 

• Construção de Campos Sintéticos; 
 

• Incentivo à prática de Voleyball; 
 

• Incentivo ao Ciclismo; 
 

• Incentivo a Cavalgadas; 
 

• Incentivo a outras modalidades que a população demonstrar interesse 
em praticar. 

 

• Criação de Eventos, como Campeonatos, Cavalgadas, Passeios 
Ciclísticos, Trilhas e apoio na realização 

 

Caminhando junto com a prática de esportes temos 
a cultura, muito importante como forma de fortalecimento das origens, e como tal 
continuará tendo apoio e incentivo por parte da gestão Edson Sabino e José Orlando. 

 
Diante de um quadro extremamente complicado 

evidenciado pela à Pandemia cria-se uma situação de incerteza muito grande em 
relação às festas, carnaval, Folias de Reis entre outras, no entanto, tão logo a situação 
seja regularizada e, caso nos seja confiada a administração de nossa amada cidade,o 
compromisso de fortalecimento destas áreas será constante e contínuo. 

 
 

4.7 GESTÃO PÚBLICA 
 
 

Diversas ações foram realizadas no âmbito interno 
da Secretaria Muinicipal de Finanças, Desenvolvimento Econômico e Captação de 
Recursos na Secretaria de Fazenda e na Secretaria de Administração, sempre com o 
objetivo de melhoria do setor e dos colaboradores, buscando aprimorar as formas de 
cobrança e atendimento ao público e nosso planejamento não poderá ser diferente. 

 
Para um planejamento financeiro de sucesso é 

necessário que ele seja sólido e realista, com metas estipuladas e objetivos. Isso 
permite disciplinar os gastos e usar com mais inteligência o dinheiro público, sendo 
assim, tem-se como metas de gestão: 

 

• Fazer uma análise de gastos e receitas; 
 

• Utilizar a receita sempre alinhada com as despesas; 



 

• Criar diversos objetivos e gerenciar a realização dos mesmos; 
 

• Ter controle das finanças; 
 

• Deixar sempre uma reserva emergencial; 
 

• Ter uma estratégia para a utilização do dinheiro poupado; 
 

• Possibilitar o seguimento de um padrão de investimento constante. 
 
No âmbito da Secretaria Municipal de Fazenda, 

dentre as várias ações realizadas podemos destacar: 
 

• Um aumento na arrecadação de Receitas Próprias da ordem de 75,96% 
(setenta e cinco virgula noventa e seis por cento) nos último 4 (quatro) anos, a título 
de comparação, em 2016 a média mensal foi de R$ 133.903,44 (cento e trinta e três 
mil novecentos e três reais e quarenta e quatro centavos) tendo aumentado em 2020 
para R$ 235.613,06 (duzentos e trinta e cinco mil seiscentos e treze reais e seis 
centavos); 

 

• Valorização do Servidor Público através de um aumento total concedido 
na ordem de 35 % (trinta e cinco por cento) nos últimos 4 (quatro) anos. 

 

• Implantação do Cartão Vale Alimentação que resultou em um aumento 
real no importe de mais de 10 % (dez por cento) do Salário Mínimo 

 

• Apesar das dificuldades financeiras do nosso Estado e País, nunca se 
valorizou tanto o Servidor Público Municipal, buscando sempre a busca da dignidade e 
qualidade de vida dos mesmos. 

 
A busca da eficiência continuará sendo constante 

pois é marca desta gestão, através de diversas ações como: 
 

• Implantação de mais ferramentas sempre com vista a aumentar a 
eficiência na arrecação pública; 

 

• Continuação das ações de valorização dos servidores públicos 
municipais; 
 

• Procurar a viabilização do georreferenciamento de todos os imóveis da 
área urbana, através da implantação de sistemas de informações geográficas e 
atualização cadastral; 
 

• Atualização da Planta Genérica de Valores imobiliários do município. 
 



• Início da Regularização Fundiária Urbana (REURB). 
 

A participação do povo para uma gestão eficiênte é 
extremamente necessária e com este intúito temos que trabalhar junto à Secretaria de 
Administação para cada vez mais buscar uma gestão eficiênte e participativa e, para 
isto, diversos tópicos farão parte da nossa busca de uma administração sempre 
voltada para o povo: 
 

• Fortalecer a gestão participativa da população lagoa-grandense na 
definição de políticas prioritárias; 

 

• Continuar praticando a ética; 
 

• Fortalecer o apoio aos conselhos comunitários; 
 

• Manter o reajuste e a recomposição salarial dos servidores atualizados; 
 

• Ampliar o atendimento do plano odontológico aos servidores 
municipais; 

 

• Buscar a implantação de um plano de saúde para servidores e 
familiares, para que estejam amparados nas horas mais difíceis. 

 

• Priorizar a contratação de servidores por meio de concurso 
público/processo seletivo; 

 

• Continuar realizando o registro fiel das condições e situações de 
trabalho definidas pelas normas, com o objetivo de indicar a existência ou não de 
exposição dos servidores aos agentes nocivos químicos, físicos e biológicos através do 
Laudo Técnico das condições ambientais do trabalho; 

 

• Incentivar a educação continuada para os servidores municipais visando 
prepará-los e motivá-los para realização de ações direcionadas a inovação, o bom 
relacionamento com o cidadão, a eficiência dos serviços prestados à população e o 
atendimento humanizado; 

 

• Implantação de ferramentas para obter eficiência nos gastos públicos; 
 

• Continuar incentivando as empresas locais a participarem dos processos 
licitatórios; 

 

• Incentivar a participação dos agricultores familiares a participarem do 
fornecimento dos itens que compõem a merenda escolar; 

 



• Atualizar e reorganizar a estrutura regimental da prefeitura municipal 
com o objetivo de otimizar o tempo e recursos possibilitando um serviço prestado a 
população com melhor qualidade; 

 

• Implantar a central de atendimento e informações com objetivo de 
permitir o registro e encaminhamento das solicitações da população para todas as 
secretarias responsáveis pela averiguação ou fornecimento dos atos; 

 

• Fortalecer o papel regulador e fiscalizador do poder público em relação 
aos serviços terceirizados; 

 

• Implantar a SALA MINEIRA DO EMPREENDEDOR, com o objetivo de 
melhorar e simplificar o ambiente de negócios, facilitando o surgimento de novos 
empreendimentos; 

 

• Continuar praticando uma gestão democrática, participativa e 
transparente no que diz respeito as receitas, despesas e serviços prestados aos 
cidadãos.  

 
Nosso compromisso é com o cidadão Lagoa-

grandense, sempre foi e continuará sendo, prova disso é a gestão eficiênte e 
competente dos últimos 4 (quatro) anos, e com seu apoio dos próximos 4 (quatro). 

 
 

5 . CONCLUSÃO 
 
 

Diante da prestação de contas à população e dos 
projetos para o futuro, de forma muito humilde e serena, eu, Edson Sabino de Lima, 
junto com José Orlando Carneiro Borges venho a você eleitor pedir não só o voto, mas 
a confiança para administrar nossa tão amada Lagoa Grande. 

 
Não tem o presente projeto a pretensão de esgotar 

tudo o que se buscará fazer caso a confiança seja depositada e, podemos garantir que 
durante 24 (vinte e quatro) horas por dia nosso trabalho e vontade será toda 
direcionada para o bem comum. 

A responsabilidade é imensa, mas nossa vida foi 
toda voltada para ajudar o próximo e com a confiança do eleitor e o apoio de Deus me 
sinto preparado para atender as expectativas e tornar nossa Lagoa cada vez mais 
GRANDE, um abraço e conto com você!! 
 

Contamos com o seu apoio!!! 
 

Edson Sabino – Candidato a Prefeito 
José Orlando – Candidato a Vice-Prefeito 


